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Convenio de colaboración de la UNAM 
con la Universidad de Washington

El 3 de febrero del año en curso, José Narro Robles, 
rector de la unam, signó un convenio de colabora-
ción con la Universidad de Washington, en el que 

se acordó, entre otras medidas, la creación de una ofi cina 
de la unam en el Pacífi co noroeste de los Estados Unidos y 
Canadá, con ubicación en el estado de Washington y con 
jurisdicción académica regional.

El principal objetivo de este convenio consiste en 
vincular a la unam con distintas latitudes de Europa y 
América. Entre sus prioridades se ubica el intercambio de 
profesores de la Uni-
versidad y los de 
las universidades 
de la región, la 
colaboración para 
la organización de 
cursos, talleres y 
seminarios en áreas 
de interés común, la difusión de los trabajos que se reali-
zan en ambas instituciones, la promoción del bachillerato 
a distancia y la generación de fuentes alternativas de fi -
nanciamiento, tanto públicas como privadas.

Para intercambiar impresiones y promover los lazos 
entre las entidades involucradas, el pasado 19 de agosto se 
reunieron, en la sala del Consejo Técnico de Humanidades, 
académicos de la unam —representados por los directores 
de los institutos del Subsistema y de la Secretaría de Desa-
rrollo Institucional— y especialistas de la Universidad de 
Washington, encabezados por Jorge Madrazo.  

Estela Morales Campos, coordinadora de Humanida-
des, presidió el encuentro y destacó que la reunión 
“es una de las primeras acciones que la ofi cina de la 
unam en Seattle adopta para los asuntos del Pací-
fi co, tanto del lado de Estados Unidos como desde 
Canadá”.

Por su parte, Luis Raúl González, abogado ge-
neral de la unam —quien acudió al encuentro en 
representación del rector—, describió brevemente 
algunos de los objetivos de esta ofi cina, los cuales se 
enmarcan dentro de los trabajos que se llevaron a 
cabo en la reunión. “Fortalecer el intercambio implica una 
adecuada comunicación y enlace a través de la Coordina-
ción de Humanidades. Apoyar la organización de cursos, 
talleres, seminarios en áreas de interés para la Universidad 
y las universidades ubicadas en el Pacífi co noroeste”. 

A su vez, Jorge Madrazo explicó que la fi rma de este 
acuerdo busca ampliar la presencia de la unam en otras re-
giones. “La idea no era repetir las experiencias muy exitosas 
que la Universidad ha tenido desde 1944 en San Antonio, 
y que después reprodujo en Chicago, Los Ángeles y muy 
cerca de Ottawa, en Canadá. Más bien trató de abordar 
otros instrumentos que no se focalizaran solamente en la 

enseñanza de los idiomas, la cual ha sido la materia sus-
tancial de trabajo de los otros centros de la unam en los 
Estados Unidos”.

“Por ello se decidió la creación —continuó Jorge Ma-
drazo— de un consejo asesor que realmente diera las direc-
trices de trabajo para esta ofi cina: con quién relacionarnos, 
cómo y para qué hacerlo; cómo fortalecer el intercambio 
académico o participar en los procesos globales; cómo for-
talecer la presencia de los mexicanos y latinos en esa zona 
de Estados Unidos y Canadá. Este consejo asesor estará 

integrado por 12 
personas; actual-
mente contamos 
con seis miembros 
ya designados por 

el rector, y con 
una estructura 
administrativa, 

mínima, conformada por la arquitecta Andrea Martín, 
coordinadora de los programas, y un servidor”. 

“Cuatro miembros del consejo asesor vinieron a este 
evento: el abogado Omar Riojas; el doctor Lauro Flores, 
líder de la comunidad latina en el estado de Washington; 
Erasmo Gamboa, uno de los grandes historiadores méxico-
americanos en el Pacífi co noroeste, y la doctora María 
Gillman, distinguida catedrática mexicana que desde hace 
tiempo trabaja en el Departamento de Español y Portugués 
de la Universidad de Washington”. 

Cabe destacar que por parte de la unam acudieron Ar-
turo Pascual Soto, director del iies; Alicia Mayer, directora 

del iih; Héctor Fix-Fierro, 
director del iij; Lourdes 

Chehaibar, directora del 
iisue; Adalberto Santana, director del cialc; José Luis Ta-
lancón, director del cepe; Francisco Cervantes, director de 
la cuaed; María del Carmen Villatoro, coordinadora del 
Bachillerato a Distancia de la unam, así como representan-
tes de la Ofi cina de Colaboración Institucional. 
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